

Un futuro de oportunidades para la cerámica

Desde el resurgimiento industrial de la segunda mitad del siglo XX, a raíz de las heladas que acabaron por segunda vez con las cosechas y el sustento de miles de familias, el sector cerámico ha sido el motor económico fundamental de Vila-real y su zona de influencia. Hoy en día, pese a los cambios que hemos experimentado en los últimos años en la estructura y diversificación de nuestra economía, lo sigue siendo. Conscientes de esta relevancia, el Ayuntamiento de Vila-real hemos estado siempre al lado de nuestra industria, en todo aquello que, desde nuestras competencias y posibilidades, ha estado a nuestro alcance: incentivos, gestión urbanística para favorecer las inversiones y reivindicando también ante las administraciones competentes cuando es necesario para que nuestro sector azulejero cuente con el apoyo y las infraestructuras que merece y que garanticen su competitividad.

En esta política de apoyo e impulso del sector, este año hemos podido dar un paso de gigante: la reactivación del nuevo PAI industrial del Clúster de la innovación cerámica Ciutat de Vila-real; nombre que ha adoptado la reconversión del antiguo PAI de la carretera de Onda en un programa de urbanización industrial moderno, avanzado y adaptado a las necesidades y retos actuales de la nueva Vila-real del siglo XXI y nuestra zona de influencia.

El pasado mes de agosto, tras años de duras gestiones y 24 años después de aprobarse el primer PAI en 1999, las máquinas han vuelto a la CV-20 para dar forma al que será, sin duda, uno de los mejores polígonos industriales de la provincia, alineado con el desarrollo sostenible, moderno, ecológico, saludable e innovador que nos exige la sociedad y la economía actuales. Esta nuevo PAI del Clúster de la innovación cerámica será, pues, fundamental para captar nuevas inversiones, espoleadas también por los proyectos de la Volkswagen en Sagunto, la intermodal del Puerto o la estación cerámica frente a Porcelanosa. Un futuro de oportunidad que Vila-real y nuestra industria cerámica está en las mejores condiciones para aprovechar.

La histórica reactivación del PAI se inscribe en una política comprometida con nuestra industria que se ha materializado en el impulso del Plan de reindustrialización local, con mejoras en polígonos industriales financiadas por

el Ivace que han supuesto más de tres millones de euros de inversión y que seguiremos ampliando con nuevos proyectos. La apertura, también histórica, de la ronda Suroeste -que se completará con el enlace a la N-340 de la mano del futuro puerto seco en el antiguo Espai Vila-real- o la cirugía urbanística que, desde el departamento municipal, hemos estado aplicando para facilitar las ampliaciones de nuestras empresas y la atracción de inversiones, son otras de las medidas que hemos ido aplicando en estos últimos años y que nos han permitido avanzar de la mano de nuestra industria cerámica en un camino que no ha sido precisamente fácil, con varias crisis -fundamentalmente, la financiera, la covid-19 y la crisis energética- que el sector ha tenido que enfrentar y que todavía se están dejando sentir con fuerza.

Vila-real no sería lo que es sin la industria cerámica, un sector económico que se ha caracterizado siempre por la mejora constante, la innovación y la internacionalización para seguir creando riqueza y contribuir al desarrollo del tejido económico del territorio. En la nueva Vila-real del siglo XXI que, juntos y juntas, estamos construyendo, el papel de la cerámica seguirá siendo clave y nuestro compromiso por acompañar e incentivar el crecimiento de la industria azulejera, más firme que nunca. Sembrando poco a poco y recogiendo los frutos de nuestra siembra cuando están maduros: primero, el fortalecimiento de nuestro ecosistema innovador a través de la marca de Ciudad de la Ciencia y la Innovación, revalidada en tres ocasiones consecutivas; después, el Plan de reindustrialización y la apertura de la ronda Suroeste; ahora, la reactivación del nuevo PAI industrial del Clúster de la innovación cerámica Ciutat de Vila-real; en el horizonte, una estación intermodal para la cerámica que seguirá abriendo a la industria horizontes de oportunidad con los que seguir creando empleo, riqueza y futuro. Juntos y juntas, la nueva Vila-real del siglo XXI avanza.